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今日嘉宾

今天10时～11时做客
晚报QQ群7738277

对新建公园、广场和林
荫大道等的想法和建议

聊天时间 话题

[

群
公
告

]

市政协委员、市
园林局局长邢建新

保护二七塔和周边整体景观
在二七广场建个纯步行区咋样
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路，依然是市民说得最多的
代表和委员也提出了不少需要打通的“断头路”

参加本报“点对点”活动的市人大代表和市政协委员分别是市人大代表徐亚平，市公交公司205路公交车车长；市
人大代表杨红梅，郑州市金水区丰产路街道办事处工会主席；市政协委员张松正，郑州群众艺术馆雕塑壁画院院长；市
政协委员牛雷莉，二七区文化馆馆长。

本报记者张勤、李萌、张竞昳将在市两会期间，为晚报读者服务，把读者的意见捎进会场，带给市人大代表和政协委
员。如果您有想提的问题，可以拨打晚报“点对点”栏目热线电话67659999，畅所欲言。

我们把读者的提问
带给代表和委员
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两院报告敢于亮丑，是
一种进步

市政协委员 张自福
2月3日 晴
今天上午，我们听取了两院报告，感触

最深的是，两院报告都用了很大篇幅来查
找自身的不足，法院查找出了 9 条不足。
而且两院报告都在 2010 年工作任务中表
明，要严肃查处这种司法不公。在下午的
小组讨论中，委员们都在说，两院敢于揭
丑，是一种进步。

今天另一个大感受就是，两院的姿态
放低了，更加注重倾听百姓声音，今后去法
院只需要拿公民有效证件就可旁听法庭审
判，这无疑增加了司法透明度，百姓可直观
感觉司法公正。同时，今年两院工作任务
更加注重“防腐+经济保驾护航”，这为郑州
经济跨越式发展提供了动力和支撑。

感觉身上的担子更重了
旁听公民代表 肖磊

2月3日 晴
今天，认真听完市人民代表大会法制

委员会的2010年主要工作安排后，我感觉
自己的责任更大了，肩上的担子更重了。

根据市人大常委会 2010 年度立法计
划，今年将制定一部、修订两部地方性法规，
另外还将《郑州市城乡居民养老保险条例》
等10个选题列入立法调研项目当中。对我
们大家来说，真是一件好事儿啊。作为巩义
市河洛镇社保所的一名职工，在平时的工作
中，我接触到不少因各种原因导致生活困窘
的老人，尽管心痛，却帮不上太多的忙。

到时候，做基层工作的我，一定会有更
多的事情需要去做，担子也将会更重了。
不过我想，这份责任的味道应该是甜蜜
的。 晚报记者 张勤 张竞昳 孙娟 整理

管城区南部有不少断头路没有打通，给附
近居民的出行带来了很大不便。几天来，本报
的“两会点对点”栏目收集最多的就是市民关
于“路”的问题。 晚报记者 张勤 张竞昳

■市民传递心声

“问”路
市民杜女士：每天从紫荆山路航海路经

过，这一段车流量都很大。紫荆山路往南没有
打通到南三环，想去南三环就要绕路，增加了
紫荆山路的车流量压力。建议打通紫荆山路
至南三环路段。

市民陈先生：丰乐路上的丹尼斯到群英路
之间占道经营严重，没有人行道。希望代表和
委员能够关注。

关于市容
市民付先生：行道树树坑里堆放的石头好

几年了没人管，建议绿化部门及时修整。
市民王先生：商城公园升级改造后做的石

墩，在修人民路太康路的天桥时拆了一部分，
扔在路边没人管，建议有关部门进行清理。另
外，路边小广告建议彻底清除。

■代表委员回复
本报记者将市民反映的问题带给了参与

“两会点对点”的市人大代表和市政协委员。
他们表示，对于市民反映的建议，可以形成建
议、提案的，将撰写成建议和提案；如果来不及
撰写相关建议和提案，他们也会在市两会后给
予关注，及时向有关部门反馈市民的意见和建

议。
昨日，记者了解到，除了参与本报“两会点

对点”的 4位代表和委员外，其他代表和委员
也关注到了市民关心的问题。市政协委员裴
俊提交了一份提案，建议关注管城区南部城郊
接合部的交通现状。还建议打通多条断头路，
如：紫东路往东未打通到中州大道，应往东过
尚庄打通延伸至东区；长江路未按计划往东打
通，而是顺铁路向南拐向新郑路，此处因车流
量大，临近钢材市场等几个大型市场，导致交
叉口经常堵车。花寨路北至长江路、南通南三
环，中间有 3个学校（十里铺小学、八十三中
等）和一个小区（十里铺社区），由于道路年久
失修，坑坑洼洼，给附近的学生和群众出行带
来不便。

零度阳光：我想春节带孩子去郑州美术
馆转转，不知道那时是否有画展，收费吗？乘
几路车比较方便？

毛鸿雁：自从1997年郑州美术馆建馆后，
一直都是免费的。美术馆目前正在举办福建

漆画艺术展作品展、朱仙镇版画艺术展、伊洛
风景油画写生——郑州美术馆馆藏作品展等
展览，并将持续到春节期间。美术馆位于瑞
达路83号，可乘坐68、315、31、72路等公交车
直达。欢迎市民前来观赏。

今年市“两会”，市政协委员、市美术馆副馆长毛鸿雁提交一份提案：应该在二七
塔北正兴街机动车道上开辟非机动车通道，或者直接穿行二七广场，从而保护二七
塔与广场间行人的安全。昨日上午，毛鸿雁与网友齐聚晚报QQ群7738277，就能否
在二七塔塔北设置非机动车道，使二七广场、德化步行街、百年德化风情园连在一
起，成为一个纯步行街等问题进行探讨。 晚报记者 詹莉莉 马燕

希望每一位家长都能够
关心孩子的心灵成长

旁听公民代表 史天阳
2月3日 晴
今天，市中院在工作报告中提到，加强

对未成年犯罪人的教育、感化、挽救，依法
从轻判处未成年犯罪人1177名，积极参与
社区矫正，促使他们改过自新。听到这些，
我真希望每一位家长都能够关心孩子的心
灵成长，真正做到科学的教育和培养。

平时接听 12355 热线，总会接触到各
类厌学、网瘾、早恋、逆反、离家出走等问题
青少年，在对青少年的人生观感到忧虑、对
家长的教育方式感到忧虑、对敌对甚至仇
视的亲子关系感到忧虑的同时，我真希望
家长都能够用心去关注孩子的心灵，感受
孩子的感受，而不是纵容和暴打，不要让孩
子成为未成年犯罪的边缘人。
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愚人码头：在提这个提案前，您都做过哪
些调查？

毛鸿雁：自 2004年二七广场改造以来，非
机动车原本设计为从塔南广场绕行，但因疏于
管理等原因，现在非机动车等车辆紧挨塔南门
通行，造成塔基的毁坏和部分塌陷，严重影响
到文物安全；其次，车辆穿行不仅割裂了二七
塔与广场的紧密联系，破坏了广场整体的纪念
性氛围；另外，塔南门前的大理石地面很光滑，
每逢雨雪天气，湿滑路面经常会滑倒行人。在
这个提案交上去前，我们曾多次去实地走访调
查，与二七塔管理人员一起讨论商量，如何治
理、保护二七塔。

关键词：纯步行区
耀眼的瞬间：二七塔北的道路本来就狭

窄，如果再开非机动车道，此举是否会造成人
车混行，交通更加拥堵？

毛鸿雁：二七塔北本来就是大交通的汇集
口，如果在塔北正兴街路南开辟一米多宽的非
机动车通道，不仅可以消除非机动车穿行广场
的现象，而且方便广场及周边的管理，使二七
塔、二七广场、德化步行街、百年德化风情园连
在一起，成为一个纯步行的区域。

管理部门若认为此举不便，可从广场中间直
接穿行。二七塔工作人员也曾给过我们建议，二
七塔一旦保护起来，整个广场就保护起来。

云端漫步：我是美术专业的学生，每年只要有
画展，我都会坐公交去美术馆看展览。不过说实
话，那里太偏了，如果美术馆能搬迁到市内就好了。

毛鸿雁：谢谢网友关心郑州美术馆的建
设。我今年专门提交了《关于打造郑州公益文

化设施圈的建议》，主要就是希望美术馆能搬
到嵩山路中原路附近。因为，现在以绿城广场
为中心的公益文化设施已形成规模，如果能进
一步扩大其规模，将会形成公益文化设施圈，
更加完善对市民文化需求的服务。

关键词：公益文化设施圈

关键词：艺术展

潮起潮落：您喜欢逛德化步行街吗？
毛鸿雁：我平常也喜欢逛街。我认为，德

化街拥有百年商业历史，我们可以从文化
底蕴的基础上，做一些具有郑州地域特色
的工艺品。如果我们对街区进行统一规划

和分区，既保留传统优势行业的老店，又设
立新的知名品牌集聚区，那将会很大提升
街区品位。相信不久的将来，德化街将会
打造成为全国独一无二的特色文化商业观
光步行街。

关键词：德化步行街


